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Liebe Göfnerinnen und Göfner!
Wir informieren Sie gerne über Aktuelles aus der Gemeindepolitik und brisante Themen, die das dörfliche 
Zusammenleben betreffen! Bei Fragen zu unseren Inhalten oder anstehenden Projekten können Sie uns jeder-
zeit kontaktieren. Wir freuen uns über jeden Anruf und jedes E-Mail.

Aus der Tagesordnung
(Sitzung der Gemeindevertretung vom 30.6.2011)

Veränderungen in der Gemeindevertretung
Markus Allgäuer (FPÖ) hat alle seine Funktionen in der Gemeindepolitik zurückgelegt. Für ihn rückt Ewald 
Mähr in die Gemeindevertretung nach.

Regionale Vernetzung und Entwicklung in Vorderland und Walgau
Gemeinden haben meist sehr ähnliche Anforderungen zu bewältigen. Unsere Lebenswelt wird täglich kom-
plexer und so steigt auch die Unübersichtlichkeit vieler Aufgaben. Um diesen schwierigen Gegebenheiten 
besser zu begegnen, setzen Gemeinden immer mehr auf regionale Zusammenarbeit.
Bereits seit 2005 ist Göfis Mitglied der Verwaltungsgemeinschaft Baurechtsverwaltung Region Vorderland. 
Ziel ist die gemeinschaftliche Besorgung aller Aufgaben, die bei der Abwicklung von Bauverfahren anfallen. 
Mit dem heutigen Beschluss der Gemeindevertretung wird Göfis nun auch der neu entstehenden Verwaltungs-
gemeinschaft Finanzmanagement beitreten.

Im Walgau liegt ein Schwerpunkt auf der regionalen Entwicklung. Neben dem Errichten von Verwaltungsko-
operationen sind die Erstellung von regionale Entwicklungskonzepten und die Stärkung regionaler Identität 
Ziel. Die Position von Göfis in diesen regionalen Prozessen ist schwierig, da es an beide Regionen angrenzt. 
Die Gemeindevertretung hat daher beschlossen, sich an beiden Regios zu beteiligen.

Rechnungsabschluss 2010
Trotz äußerst schlechten Prognosen Ende 2009 konnte dem Rechnungsabschluß 2010 erfolgreich zugestimmt 
werden. Folgende Tatsachen haben dieses positive Ergebnis bewirkt:

  * Die Gemeinde hat ein deutliches Sparbudget für 2010 erstellt.
  * Die Einnahmen aus Gemeindesteuern sowie Bundesabgaben waren deutlich höher als erwartet.
  * Es wurden keine großen Investitionen in Kanal- und Wasserbau vorgenommen.

Somit konnten verschiedene Investitionen ohne zusätzliche Darlehensaufnahme vorgenommen werden und 
der Gesamtschuldenstand ist um etwa € 900.000 reduziert worden.
Dieser Sparkurs muß auch die nächsten Jahre umgesetzt werden, um unsere Finanzsituation weiterhin im Griff 
zu behalten. Wir werden aktiv dafür eintreten und darüber weiter informieren.



Umbau Bereich Bürgerservice im Gemeindeamt
Die Gemeindevertretung hat dem Vorstand die Kompetenz übertragen, eine genaue Kostenschätzung für ein-
en etwaigen Umbau des Bürgerservices im Gemeindeamt in Auftrag zu geben.

Dachgeschoss Consumgebäude
Beim Ausbau des Dachgeschosses im Consumgebäude ist es zu einer nicht unerheblichen Kostenüberschrei-
tung gegenüber der Schätzkosten gekommen. Diese wurden durch Maßnahmen verursacht, die erst während 
der Umbauphase zu Tage getreten sind. Insgesamt sind die Kosten jedoch durch die Mieteinnahmen (unter 
Berücksichtigung der anzunehmenden Indexanpassungen) gedeckt.

Aktuelle Themen
Vereinshaus und Jugendraum
Die letzten Wochen hat sich beim Vereinshaus stetig etwas getan. Es ist sehr bemerkenswert zu sehen, wie viel 
ehrenamtliches Engagement hinter dieser Initiative steckt. Im Zuge der Umbauarbeiten wird der Jugendraum 
um die restliche Fläche des Unterstockes vergrößert. Durch die Zusammenlegung der Aus- und Umbauten 
können gezielt Kosten eingespart werden. So wird auch das gesamte Gebäude an die gemeindeeigene Bio-
masseheizung angeschlossen.
Erika Heis, Heidi Schmid, Ramona Heis und Claudia Kutzer freuen sich als Jugendarbeiterinnen über die 
räumlichen Zugewinne. Durch die Erweiterung sind nun auch parallele Angebote für verschiedene Altersgrup-
pen möglich. Das Jugendraumteam freut sich über jede Unterstützung. Falls jemand gebrauchte Möbel oder 
Geräte hat, bitte einfach bei Heidi Schmid anrufen: 0664/6415103.
Aktuelle Infos zum Umbau unter www.vereinshaus-goefis.at

...und da ist noch
Das Ökostromgesetz legt fest, welche Förderrichtlinien für die Errichtung von größeren Photovoltaikanla-
gen gelten. Kleine Anlagen werden über den Klima- und Energiefonds abgewickelt. Derzeit ist das Volumen 
der jährlichen Ökostromförderung völlig unzureichend, um einen Umstieg auf erneuerbare Energie auch nur 
ansatzweise zu erreichen. Es besteht bereits eine Warteliste von über 4000 Anträgen, darunter auch unsere 
Gemeinschaftsanlage am Pofelweg.
Umso erfreulicher ist es, dass das Wirtschaftsministerium vor kurzem ein Novelle des Ökostromgesetzes 
vorgelegt hat, die nicht nur eine Erhöhung das jährliche Fördervolumens von € 21 Mio. auf € 40 Mio. vorsieht, 
sondern auch zusätzliche € 100 Mio. bereitstellt, um alle Förderanträge in der Warteschlange abzuarbeiten.
Allerdings ist mit geringeren Einspeistarifen als bisher erwartet zu rechnen. Für die Gemeinschaftsanlage am 
Pofelweg könnten somit in absehbarer Zeit Fördermittel für zur Verfügung stehen und die nächsten Schritte 
gesetzt werden.

Ihre Gemeindevertreter der Fraktion Grüne und Parteifreie, Bürgerliste Göfis
Klaus Schmid, Rainer Caminades, Johannes Lampert, Caroline Terzer, Margareta Baldessari, Rudi Huber,  
Peter Loos und Peter Ebster
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